
 
 

 21 DE OCTUBRE  DE 2021 

 

JEFA DE GOBIERNO 

 PROGRAMA DE BIENESTAR DARÁ APOYO INTEGRAL A ESCUELAS.  La Nueva tarjeta del 
Programa Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar, brindará apoyo integral a los 
alumnos de las escuelas de educación básica, las cuales podrán acceder a descuentos en 
actividades culturales y deportivas, entre otras cosas, informó la jefa de gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum. Dijo que el programa se incrementó 15 por ciento para este ciclo 
escolar. Exc 21C ,  Jor 37 (foto), Her 14 

 CIERRAN 2 KIOSCOS DE PRUEBAS COVID-19 ANTE LA POCA DEMANDA. La demanda de 
pruebas para detectar el Covid-19 se ha reducido en más de 70 por ciento, según datos de la 
Secretaría de Salud capitalina, pues de las más de 22 mil diarias que en promedio se realizaban 
en enero, pasaron a 6 mil en las últimas semanas…  Por otra parte, la JEFA DEL GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, y el secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán, encabezaron ayer un acto 
en el que se presentó el documental Vacunación en la Ciudad de México, realizado por el titular del 
Sistema Público de Radiodifusión, Jenaro Villamil. Ojeda entregó a Sheinbaum el timbre postal 
conmemorativo de los 200 años de la creación de la Armada de México y ambos expresaron su 
agradecimiento por el trabajo realizado, mientras Villamil expresó que el documental tiene como 
propósito reflejar la presencia y la labor de las brigadas de vacunación. Jor 36C 

 MORENA AVENTAJA PREFERENCIAS RUMBOS A LAS ELECCIONES 2024. Sheinbaum con 
ventaja en morena rumbo a 2024. A tres años de la elección presidencial ya se han destapado 
varios aspirantes para buscar la candidatura por su partido. En el caso de Morena, la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, encabeza las preferencias, muestra una 
encuesta de este diario. De igual forma, si se mide a la mandataria de la Ciudad de México con 
presidenciables de otros partidos lleva la delantera, y es que ocho de cada 10 personas opinan 
que es el momento para que una mujer dirija el país. Ocho de cada 10 personas opinan que este 
es el momento adecuado para que una mujer dirija al país, de acuerdo con la encuesta nacional 
telefónica realizada por EL UNIVERSAL, y si hoy fueran las votaciones para elegir Presidente de 
México, Morena obtendría el triunfo con 35.3% de las preferencias. Existe una división en la 
percepción de quienes consideran que necesitamos a alguien que venga a imponer orden en 
México y que resuelva los problemas, sin importar lo que digan los jueces o legisladores, 49.7% 
apoyan esta opción contra 47.8% que opinan lo opuesto. Los personajes más conocidos entre la 
población son el excandidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya, con 90.9%; el canciller Marcelo 
Ebrard, con 83.9%; el actual alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, 77%; la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 70.8%, y el gobernador del Estado de 
México, Alfredo del Mazo, con 70.3%. Uni A1/6 

 TEPJF REVISARÁ SI SHEINBAUM INCURRIÓ EN PROMOCIÓN PERSONALIZADA CON LA 
DIFUSIÓN DE SU SEGUNDO INFORME. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) revocó este miércoles la sentencia de la Sala Especializada, la cual tendrá que volver a 
analizar si la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, incurrió en promoción personalizada con el 
spot “Movimiento de transformación” y le ordenó analizar nuevamente si hubo o no infracción. El 
TEPJF informó que un ciudadano presentó una denuncia para inconformarse contra diversos 
promocionales de radio y televisión referentes al segundo informe de labores de Claudia 
Sheinbaum, porque consideró que incurría en promoción personalizada, además de señalar que se 
difundieron en periodo y territorio prohibidos. En un primero momento, tras analizar la denuncia, la 
Sala Especializada determinó existentes las infracciones a las reglas del informe de labores sobre 
territorialidad y difusión de propaganda gubernamental en periodo prohibido, pero no las 
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relacionadas con promoción personalizada, ni responsabilidad de los sujetos involucrados.  
Latinus https://bit.ly/3G8bdrC 

CIUDAD DE MÉXICO 

 EN SEGURIDAD, LA CDMX AVANZA: LÓPEZ OBRADOR. En la Ciudad de México "se ha 
avanzado en materia de seguridad, pues hay muy buenos resultados", afirmó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. En su conferencia matutina, subrayó la reducción de homicidios y en el 
robo de vehículos, "de los que no hay cifra negra porque existe denuncia", y señalar a la 
administración de Miguel Ángel Macera porque los asesinatos crecieron más de 100 por ciento. 
"En la CDMX, cuando fui jefe de Gobierno, encontré un promedio de tres homicidios diarios y con 
esfuerzo logramos bajar a 1.8. Todavía, con Encinas y con Marcelo se redujo a 1.5 y 1.8. En el 
sexenio pasado se incrementó hasta seis homicidios diarios". Tras haber escuchado el informe 
mensual de seguridad, defendió las acciones de la autoridad capitalina, “pues es demostrable que 
se ha avanzado en materia de seguridad, hay muy buenos resultados. En el caso de la Ciudad de 
México hace unos días comentaba que estaba con un promedio de tres homicidios diarios y no, me 
equivoqué, está en 2.4. Jor 37 

 DELITOS, EN SU NIVEL MÁS BAJO EN 8 AÑOS, DICE GARCÍA HARFUCH. El jefe de la policía 
capitalina, Omar García Harfuch, destacó los resultados del informe del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) que indica que la Ciudad de México redujo la percepción de 
inseguridad en 27 por ciento, es decir, "está en el nivel más bajo en ocho años, pasando de 92 a 
67 por ciento". Sin embargo, señaló que "falta mucho por hacer, pero continuaremos bajando los 
delitos", por lo que agradeció la coordinación entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
que encabeza desde octubre de 2019, y la Fiscalía General de Justicia (FGJ). También mencionó 
el trabajo coordinado con las secretarías de Marina, de la Defensa Nacional y de Seguridad y 
Protección Ciudadana que actúan en el combate a la inseguridad y en operativos conjuntos en los 
que han detenido a generadores de violencia. Jor 37, Exc 22C 

 DISMINUYE 10.6% PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN 15 ALCALDÍAS.  En los últimos dos 
años, la percepción de inseguridad en 15 de las 16 alcaldías de la Ciudad de México disminuyó 
10.6 por ciento, de manera consecuente con una reducción en los delitos. De acuerdo con la última 
entrega de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Inegi, al tercer trimestre 
del 2021, en la mayoría de las alcaldías, fue menos la población mayor de 18 años que dijo 
sentirse insegura, respecto a la misma fecha del 2019, con excepción de la alcaldía Magdalena 
Contreras, en la que hubo un aumento de 2.3 puntos porcentuales respecto a hace dos años. En 
este periodo, los ciudadanos de ocho alcaldías se sintieron menos in[1]seguros que en el 2019 en 
el transporte público. Mientras que en el 2019, en 14 alcaldías, más del 80 por ciento de los 
encuestados dijeron sentirse inseguros en estos lugares, para el mes de septiembre de este año, 
únicamente seis alcaldías rebasaron el 80 por ciento de percepción de inseguridad en este rubro. 
Se trata de las alcaldías Tlalpan, donde el 86.2 por ciento de la población se sintió insegura; 
Tláhuac, con el 86.4; Xochimilco, con 85.4 por ciento; Álvaro Obregón, con 80.8 por ciento; 
Iztacalco, 82.9 por ciento, y Azcapotzalco, con 83.4 por ciento. Raz 15 

 PREMIAN A LA CAPITAL POR PROGRAMA DE PROTECCIÓN. La capital del país recibió el 
premio de Oro por el proyecto Mi Ciudad Segura, que se otorgó en la quinta Asamblea General de 
Organización Mundial de Ciudades Sostenibles Inteligentes (WeGO), en la República de Corea. El 
programa es un conjunto de servicios, alertas y ubicaciones para atender a la población en casos 
de emergencia y cuya finalidad es mejorar la respuesta de las autoridades. En la urbe funciona con 
un botón de pánico en puntos estratégicos con la infraestructura de las cámaras de seguridad del 
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Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), también con 
la app CDMX en sus diversos módulos, así como en los senderos seguros. La WeGo fue fundada 
en 2010 y es una organización internacional con base en Seúl y la capital del país es una de las 10 
urbes latinoamericanas que la integran. Durante la asamblea en la que se anunció el galardón, se 
informó que la Ciudad de México fue elegida para ser sede de la sexta asamblea general y del 
comité ejecutivo de la Organización Mundial de Ciudades Sostenibles Inteligentes en 2023. Jor 37, 
Exc 22C, Her 14, Mil 15 

 LA UIF BLOQUEA CUENTAS DE EX AGENTE JUDICIAL. La Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF), en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, bloqueó las cuentas de Miguel 
N, o El Carmona, así como de 22 personas de su círculo cercano que brindaban protección a 
gente de la Unión Tepito y el cártel de Tláhuac, afirmó el jefe de la policía capitalina, Omar García 
Harfuch. El funcionario agradeció la coordinación con el titular de la unidad, Santiago Nieto, que en 
casos anteriores han congelado cuentas a diferentes bandas criminales. De acuerdo con la 
dependencia, El Carmona es identificado como cabecilla de una célula delictiva integrada por 
colombianos dedicados a la venta de droga y al préstamo de dinero con cobro de intereses 
excesivos, modalidad conocida como gota a gota. Este sujeto, de 48 años, pertenecía a la Policía 
de Investigación y fue detenido el 6 de octubre durante un cateo en Iztapalapa, donde se hallaron 
nombres y cuentas desde las que manejaba los ingresos por sus actividades ilícitas. Con las 
pesquisas "fueron identificados diversos prestanombres que tenían cuentas bancarias en las que 
se depositaba el dinero de extorsiones; además, desde ellas se realizaban los pagos para la gente 
bajo su servicio". Jor 37, Exc 21C 

 BUSCA LA UNIÓN TEPITO CONTROL DE CANCHITAS. Un video en el que se muestra cómo 
dos sujetos armados irrumpen en un partido de futbol, abren fuego y lesionan a un jugador en una 
de las llamadas canchitas en Azcapotzalco, así como cuatro muertos en un mes, los dos más 
recientes registrados el lunes pasado en un espacio ubicado en la alcaldía Cuauhtémoc, reveló la 
disputa de grupos criminales por esos espacios, según se detalla en la investigación que realiza la 
fiscalía capitalina para tratar de esclarecer los hechos. En el expediente se da a conocer que la 
disputa de las canchitas se deriva de una lucha interna en La Unión Tepito, que busca apoderarse 
de todos esos espacios “de esparcimiento y deportivos” para el narcomenudeo y la venta de armas 
e incluso para reclutar a nuevos integrantes, así como a menores, con el fin de usarlos de 
halcones en zonas de las alcaldías Cuauhtémoc, Venustiano Carranza, Iztacalco y Benito Juárez. 
Agentes cercanos a la investigación detallaron que este nuevo nicho fue descubierto por la 
delincuencia organizada en medio de la pandemia, cuando detectaron que esos lugares nunca 
fueron cerrados al público y que ahí acudían jóvenes de entre 14 y 20 años a distraerse, luego de 
haber estado encerrados por la cuarentena, lo que incrementó sus ventas y, de manera paralela, la 
disputa de al menos 500 espacios deportivos en las demarcaciones mencionadas. Uni A1/11 

 VIOLENCIA IMPERA EN 9 MUNICIPIOS DE ZMVM.  Se encuentran en la lista de los 50 más 
peligrosos del país, de acuerdo con informe de SSPC. Nueve municipios de la Zona Metropolitana 
del Valle de México (ZMVM) se encuentran en la lista de los 50 más violentos del país. Se trata de 
las alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc, ubicadas en la Ciudad de México, así 
como los municipios mexiquenses de Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tultitlán, Chimalhuacán, 
Tlalnepantla y Naucalpan, de acuerdo con el reporte mensual de inseguridad, el cual fue 
presentado ayer por la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez. Según indica el documento, las víctimas de homicidio doloso en Ecatepec 
pasaron de 16 en agosto a 22 en septiembre pasado. En contraste, en la alcaldía Iztapalapa, 
gobernada por Morena, los asesinatos bajaron de 20 en agosto a 16 en septiembre. En tanto, en 
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Nezahualcóyotl aumentaron las víctimas de cuatro a 13 entre un mes y otro, en números 
absolutos. En el municipio de Tultitlán, Estado de México, se registraron 13 asesinatos el mes 
pasado, en contraste con los 12 de septiembre. Algo similar ocurrió en la alcaldía Gustavo A. 
Madero, donde ocurrieron 12 asesinatos en agosto y se registraron 11 en septiembre  

 ALERTAN AUMENTO DE PERFILES FALSOS CON FINES DE TRATA.  Menores de edad, 
sector más vulnerable: Consejo Ciudadano para la Seguridad. El Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y Justicia de la Ciudad de México alertó sobre el incremento de perfiles falsos en 
internet para reclutar a víctimas de trata de personas, sobre todo a niñas, niños y adolescentes, 
quienes incluso pueden ser víctimas de pornografía infantil u otros delitos. Entre enero y octubre, 
ese organismo registró 10 casos que ubican a los videojuegos como posible forma de captar niñas, 
niños y adolescentes; en todo el año pasado fueron cinco. A través de la Línea y Chat Nacional 
Contra la Trata de Personas (LNCTP) y su Línea de Seguridad, el organismo recibió reportes de 
todo el país en los que la principal incidencia es a través de videojuegos, un medio aprovechado 
para captar a menores de edad por parte de ciberdelincuentes con perfiles falsos. En entrevista 
con este diario, Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano, dijo que han 
notado cómo los organismo delictivos se mudaron a un espacio que les genera menos riesgos de 
ser identificados por las autoridades. Uni A11, Ref 3C, Exc 21C 

 “DI ORDEN DE ACELERAR Y ARROLLAR A QUIEN FUERA”. A menos de una semana del 
ataque a balazos que sufrió en inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México, 
el empresario Eduardo Beaven asegura que desconoce el motivo y de dónde vino la agresión. En 
entrevista para MILENIO Televisión, el restaurantero afirmó que no tiene la menor idea del origen 
del atentado en su contra, de manera que los hechos registrados la mañana del pasado 15 de 
octubre lo tomaron completa[mente desprevenido. “Le indiqué a mi chofer que le pisara al 
acelerador y que arrollara a quien tuviera que arrollar, que nos llevara al aeropuerto porque hasta 
ese momento era el lugar más seguro. Cuando huimos seguimos oyendo disparos en la parte de 
atrás y sentimos que lo más inteligente era llegar al aeropuerto donde hay mucha seguridad”, 
narró. “Desafortunadamente no (sabe de dónde viene el ataque), sería más fácil si hubiera habido 
un suceso previo a esto. Somos una cadena de restaurantes que lo único que servimos son gran 
calidad, gran servicio, no somos un ramo extraño relacionado con algo que pudiera traer este tipo 
de problemas. “Nunca vi nada sospechoso (...) nos tomó totalmente desprevenidos”, aseguró. 
Ataque en AICM. El empresario Eduardo Beaven señala que no hubo amenaza previa; “vi a los 
sicarios a metro y medio”, dice. Mil 12 

 JOVEN EVITÓ SECUESTRO AL USAR GAS PIMIENTA. A pesar de haber sufrido privación de la 
libertad, Ana tuvo que luchar con las autoridades de la Fiscalía para que creyeran su versión y 
abrieran una investigación. El 29 de septiembre pasado, Ana, de 18 años, fue privada de su  
libertad en un taxi por un par de individuos, uno de los cuales salió de la cajuela. Ella detuvo a un 
taxi sobre la calle Platino, en la colonia Valle Gómez, Cuauhtémoc; se dirigía a su escuela. Se 
subió, se sentó detrás del copiloto y cuando el conductor aceleró sintió que el respaldo se movió, 
volteó, vio a un sujeto salir de la cajuela. Salió un señor de la parte de atrás con un cuchillo y me lo 
puso en el cuello; me dijo que le diera todas mis cosas”, declaró la víctima. En entrevista con 
Excélsior, la joven señaló que los delincuentes le exigieron su celular y lo que traía en su bolsa. 
Ella enlazó una llamada con su mamá antes de que el delincuente le quitara el celular y empezara 
a tocarle el pecho. Su madre escuchó la escena. Exc 22C 

 VÍCTIMA DE ASESINATO TENÍA DEUDA ECONÓMICA.  La víctima que fue hallada en calles de 
la alcaldía Iztapalapa maniatada y envuelta en bolsas de plástico, el martes pasado, fue 
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identificada como Mónica “N”. De acuerdo con las indagatorias, la mujer de aproximadamente 44 
años tenía una deuda económica e incluso pasó sus últimas noches en la calle. Las principales 
líneas de investigación que sigue la Fiscalía General de Justicia de la CDMX son las de un 
problema monetario o conflicto con drogas.  Exc 22C 

 CAPTURAN A UN BOLERO POR DROGAR Y VIOLAR A UNA JOVEN.  Elementos de la Policía 
de Investigación cumplimentaron una orden de aprehensión contra Roque “N”, alías El Rocky, por 
haber drogado y agredido sexualmente a una joven de 20 años. Con base en las indagatorias, se 
tiene conocimiento que el 5 de marzo de 2020, la víctima se encontraba en la calle José María 
Pino Suárez, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, cuando se le acercó un bolero identificado 
como Roque N., quien le dio a ingerir una bebida y posteriormente despertó en un cuarto de hotel. 
Exc 22C 

 LISTO, PROYECTO EJECUTIVO DE REHABILITACIÓN. COLAPSADO EN LA LÍNEA 12. La 
próxima semana entregarán el plan ejecutivo a la empresa Carso Infraestructura y Construcción; 
continúan con trabajos en el tramo subterráneo. Los trabajos para la reconstrucción del tramo 
colapsado de la Línea 12 ya están a semanas de iniciar, luego de que  el proyecto ejecutivo ya 
está listo, dio a conocer ayer Jesús Esteva, secretario de Obras y Servicios. Se trata del tramo de 
unos 486 metros lineales que colapsó la noche del 3 de mayo entre las estaciones Los Olivos y 
Tezonco, lo cual provocó la muerte de 26 personas. Durante un informe sobre la rehabilitación de 
la línea, Esteva estimó que la próxima semana entregarán tal proyecto ejecutivo a la empresa 
Carso Infraestructura y Construcción (CICSA). Al día de hoy está concluido el proyecto ejecutivo 
del tramo cero, que es el tramo colapsado”, dijo. En tanto, el proyecto geométrico tiene un avance 
del 50 por ciento, agregó. La Zona Cero será reconstruida y reforzada con acero y trabes más 
robustas conocidas como “cajón”. Mientras que en el tramo subterráneo siguen los trabajos de 
inyección de polímeros para reparar filtraciones de agua, limpieza de registros pluviales, revisión 
de cárcamos, inspecciones de subestaciones eléctricas, entre otros. Exc 21C 

 GRUPO CARSO ACUERDA REPARAR TRAMO ELEVADO DE LÍNEA 12. Firma dice que, pese 
a no tener culpa de accidente, participará en indemnizaciones. Grupo Carso, propiedad de Carlos 
Slim, informó a la Bolsa Mexicana de Valores que su subsidiaria Carso Infraestructura y 
Construcción (CICSA) acordó un convenio de colaboración y uno reparatorio con el Gobierno de la 
Ciudad de México y el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, para realizar trabajos de 
rehabilitación y reforzamiento del tramo metálico elevado de la Línea 12 del Metro. La empresa 
detalló que los trabajos abarcan la reparación del tramo colapsado el pasado mes de mayo entre 
las estaciones Olivos-Tezonco y el reforzamiento del tramo metálico elevado construido por CICSA 
y entregado al Gobierno desde 2013, para que dicho tramo se ajuste a las nuevas exigencias del 
Reglamento de Construcciones de la Ciudad de México, modificado en 2017, a fin de implementar 
estándares más robustos en seguridad estructural, con motivo del sismo ocurrido en septiembre de 
ese mismo año. “El diseño y proyecto ejecutivo para la ejecución de estos trabajos será 
responsabilidad del Gobierno de la Ciudad de México y del comité técnico asesor integrado por 
expertos que conformó el Gobierno capitalino para el diseño de los trabajos”, añadió. CICSA 
resaltó que no causó ni es responsable del lamentable evento del pasado 3 de mayo en la 
Línea 12 del Metro. Uni A12, Ref 1C, Jor 35C, Exc 21C, Raz 17, Forbes https://bit.ly/3B7aTG0 

 SECRETARÍA DE OBRAS SEPARA A DOS FUNCIONARIOS SEÑALADOS POR LA FGJ. En 
2014 fueron sancionados por la Contraloría local. La Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad 
de México separó de su cargo a dos subdirectores de área debido a que están relacionados con la 
investigación que realiza Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México por el 
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desplome de una trabe en la línea 12 del Metro, caso por el que se les imputa, junto con otras ocho 
personas, los delitos de homicidio, lesiones y daño a la propiedad, todos ellos culposos. Se trata 
de Juan Carlos Ramos Alvarado y Héctor Rosas Troncoso, subdirectores de Afectaciones de la 
Dirección de Obras para el Transporte y Obras Inducidas, respectivamente, quienes participaron 
en la construcción de la llamada línea dorada, el primero como residente de obra en el tramo 
Olivos-Tezonco, mientras el segundo fue subdirector de obra civil C. En 2014 ambos fueron 
señalados como responsables de irregularidades en la construcción de la línea 12 del Metro por la 
Contraloría capitalina, encabezada en ese entonces por Hiram Almeida Estrada, y fueron 
sancionados por la parte administrativa. Jor 35C 

 METROBUCITO, AÚN A PRUEBA.   El Metrobucito lleva unas dos semanas sometido a pruebas 
constantes en la Línea 7 que corre por Paseo de la Reforma con el objetivo de conocer su 
desempeño y, eventualmente, incorporarlo a líneas de Metrobús o a un nuevo servicio en zonas 
montañosas. Exc  21C 

 ENTRE ORINES, CADUCAN MEDICINAS EN ALMACÉN CAPITALINO. Sobre las grietas de un 
piso con agua estancada, olor a orines de gato y excremento de ratas mezclado con basura se 
encuentran más de un centenar de cajas apiladas de cartón con medicamentos e insumos caducos 
o en “buen estado”, ubicados en una de las carpas dentro del Almacén Central de la Secretaría de 
Salud de Ciudad de México (Sedesa). Los trabajadores del Almacén Central, ubicado en avenida 
Jardín 356, colonia del Gas, alcaldía Azcapotzalco, han protestado y denunciado que desde 
febrero de 2020 se instalaron tres carpas en el terreno de dicho centro distribuidor para 
“resguardar” todo el medicamento e insumo adquirido, incluso donado, en tanto se hacían 
reparaciones al depósito. “Sacaron el medicamento y material de curación a todo al patio sin tener 
la precaución debida. Se caducó un estimado de 40 millones”, denunció uno de los trabajadores. 
Se trata de insulinas, antibióticos, soluciones en polvo, dopamina, azitromicina, glucosa, 
inmunoglobulina y hasta tratamientos de cáncer pediátricos, así como diversos insumos de 
protección y uso en terapias intensivas. En la base de datos del sistema de abastos y control de 
inventarios de medicamentos, MILENIO comprobó, por ejemplo, que mil 200 envases de 
Caspofungin, antimicóticos que retrasa el crecimiento de los hongos que causan infección, venció 
el 21 de febrero de este año con un costo de 2 millones 740 mil 266 pesos. Mil 10 

 CDMX NIEGA SUBEJERCICIO EN PRESUPUESTO PARA SALUD EN 2020. La Secretaría de 
Finanzas de la CDMX indicó que el presupuesto para salud se incrementó hasta 24,458.1 mdp y 
negó que hubiera subejercicio en este rubro. Luego de la publicación del Informe Estatal del 
Ejercicio del Gasto (IEEG) 2021 del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), en el cual se 
indicó que la Ciudad de México y otros cuatro estados subejercieron el presupuesto destinado a 
salud en 2020, el gobierno capitalino aseguró que los recursos fueron gastados correctamente. En 
un comunicado enviado a Forbes México, la administración encabezada por Claudia Sheinbaum 
aseguró que el estudio del IMCO no tomó en cuenta algunos elementos. En un comunicado 
enviado a Forbes México, la administración encabezada por Claudia Sheinbaum aseguró que el 
estudio del IMCO no tomó en cuenta algunos elementos. “Del análisis realizado a la nota y al 
‘Informe Estatal del Ejercicio del Gasto. Forbes https://bit.ly/3B02iF0 

 ORDENA INFO A SEDEMA INFORMAR DE MEXICABLE. El Instituto de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública (InfoCDMX) obligó a la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) a 
entregar el expediente completo del proyecto Mexicable Línea 2. La Sedema respondió a un 
solicitante que no le compete porque el proyecto es del Estado de México. Ante lo cual el 
solicitante se inconformó, ya que el Mexicable también abarca la Capital para conectar la Línea 1 

https://bit.ly/3B02iF0
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con Indios Verdes. "La Sedema rectificó su respuesta e indicó que localizó un expediente 
relacionado con la solicitud de información, motivo del recurso de revisión, poniéndolo a 
disposición de la persona. "Advertimos que la Secretaría no atendió cabalmente a la solicitud de 
información", explicó la comisionada Maricarmen Nava. 

 ES INVIABLE CUALQUIER PROYECTO'. El rechazo a la construcción del Conjunto Estadio 
Azteca fue planteado por vecinos de Santa Úrsula Coapa al subsecretario de Gobierno, Ricardo 
Ruiz. "Nuestro objetivo es que no se lleve a cabo el proyecto por la cantidad de servicios que va a 
saturar, empezando por el agua y el drenaje, es inviable cualquier proyecto, así se lo expusimos", 
comentó una de las participantes en la reunión, Natalia Lara. Después de protestar en el Zócalo, 
Ruiz les ofreció recabar información sobre la obra y les planteó la posibilidad de modificar la 
metodología de la consulta iniciada el 11 de octubre, con la apertura de dos módulos en los 
estacionamientos del estadio. Ref 1C  

 URGEN EN CHAPULTEPEC LEVANTAR ASFALTO SIN USO. Diseñada originalmente para 
automóviles, la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec tiene superficies pavimentadas en 
desuso que deberían ser áreas verdes, plantearon expertos de la UNAM. "Calzadas, caminos, 
glorietas, museos, estacionamientos han ido sellando el suelo. Este sellamiento reduce 
drásticamente la provisión de servicios ecosistémicos esenciales para la población de la Ciudad de 
México", expusieron especialistas del Instituto de Geografía y del Centro Geo. En el estudio 
"Sellamiento del suelo en el Bosque de Chapultepec y propuestas de restauración" explican que 
vegetar los espacios sellados extenderá la superficie de infiltración de lluvia y disminuirá el efecto 
de isla de calor. Ref 1C  

 OLVIDAN EN CDMX LOS ERRORES URBANOS. En la Zona Metropolitana del Valle de México 
se registra un proceso de crecimiento en la periferia, pero con problemas de movilidad, de 
contaminación y viviendas abandonadas, expone un informe de la organización World Resources 
Institute (WRI). "Un programa nacional de vivienda en México costó 100 mil millones entre 2001 y 
2012 y construyó millones de viviendas en las afueras distantes de las ciudades, por ejemplo, a 40 
millas fuera de la Ciudad de México", indica. El estudio "Siete transformaciones para ciudades más 
equitativas" plantea que las viviendas han sido ocupadas en algunos casos, lo que provoca el uso 
de transporte público informal con emisiones. Ref 2c  

 RECHAZA CUEVAS SUSPENDER APOYO TRANS. La Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra 
Cuevas, negó que el Programa Económico para la Atención Emergente en Materia de Salud de las 
Personas Trans pudiera ser cancelado. Incluso, aseguró que sostuvo una reunión con colectivos el 
viernes pasado. Reconoció un retraso en el pago de septiembre; sin embargo, indicó, fue porque le 
correspondía a la Administración pasada y por el proceso de contraentrega. Esto luego de que 
ayer se manifestaron personas trans afuera del Congreso capitalino, quienes fueron recibidos por 
los diputados Temístocles Villanueva, de Morena; Silvia Sánchez Barrios, del PRI, y Tania Larios, 
del PRI. Ref 3C  

 VECINOS DE CUAUHTÉMOC Y MIGUEL HIDALGO SE QUEJAN DE RECURSOS 
PARTICIPATIVOS. Con los cambios de gobierno en las alcaldías, los ciudadanos ven poco interés 
de las nuevas administraciones para ejercer el presupuesto participativo. A unos días de que se 
cumpla el plazo para adjudicar la obra pública por este concepto, Abel Vázquez, representante de 
la colonia Felipe Pescador, en Cuauhtémoc, tendrá que realizar nuevamente el proceso de 
licitación para instalar luminarias porque el actual gobierno, a cargo de Sandra Cuevas, echó abajo 
el contrato por 45 millones de pesos que ya se había concretado. El convenio se había firmado 
antes de que ingresaran las nuevas autoridades e incluso la empresa ya había comenzado la 
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instalación en cinco colonias; sin embargo, al momento de la suspensión quedaban pendientes 24 
zonas. Explicó que la justificación de las autoridades de la alcaldía no es clara, pues le dijeron que 
se trata de una irregularidad consistente en que no se realizó un recorrido con vecinos por las 
zonas beneficiadas. "Lo que a nosotros nos preocupa es que faltan pocos días para hacer otra vez 
la licitación; si no, se va a perder el recurso. No entendemos el porqué de esta decisión, con esta 
empresa ya íbamos avanzando, incluso ya negociábamos más tiempo de garantía." Marcela, 
vecina en la alcaldía Miguel Hidalgo, dijo que hay poco interés en la demarcación para empezar 
con las labores de capacitación para gestionar los recursos. Jor 36C 

 DESAHOGO DE III INFORME DE GOBIERNO COMENZARÁ EN NOVIEMBRE. Morena estima 
poco probable que los funcionarios acudan personalmente. Debido a que la instalación de las 45 
comisiones y seis comités del Congreso local será paulatina, hasta que el 29 de octubre queden 
conformadas, la presidenta de Morena, Martha Ávila Ventura, informó que el desahogo de la glosa 
por el III Informe de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, comenzará los primeros días 
de noviembre. Sin embargo, como coincidirá con la presentación del Tercer Informe de Avance 
Trimestral de las Finanzas Públicas del Gobierno local, así como del Paquete Económico para 
2022, estima poco probable. Y aunque la Ley Orgánica y el Reglamento del Congreso de la Ciudad 
establecen que los titulares de las secretarías de Gobierno, Finanzas y Seguridad Ciudadana 
deben acudir físicamente, es posible que, al menos en esta ocasión, comparezcan de manera 
virtual en comisiones. Ávila Ventura reveló que la titular de la Secretaría de Salud, Oliva López 
Arellano, “es la única que quiere venir ante el pleno”, aun y cuando no lo establece la norma, pero 
lo que pretende es informar las acciones, programas y avances realizados por su área en la lucha 
contra el Covid. Uni A11 

 VAN POR NUEVA LEY DE BOMBEROS. Después de 23 años, el Congreso capitalino va por una 
nueva Ley del Heroico Cuerpo de Bomberos. La propuesta de Héctor Barrera incluye fijar un 
salario base que sería no menor a 90 días de salario mínimo, que actualmente corresponde a 12 
mil 753. Her 16 

COVID-19 

 CIERRAN DOS MACROQUIOSCOS. A partir de hoy cierran los dos primeros macroquioscos de 
pruebas de detección de Covid-19 en la Ciudad de México. La Secretaría de Salud de la Ciudad de 
México (Sedesa) informó que se trata de los ubicados en San Andrés Totoltepec, Tlalpan, y el de 
la Preparatoria Ricardo Flores Magón, Coyoacán. "Debido a la disminución en la demanda de toma 
de muestras para pruebas rápidas Covid-19, que se ha presentado durante las últimas 11 
semanas", detalló la dependencia. Seguirán en funcionamiento 14 macroquioscos y 117 centros de 
salud. Ref 1C, Jor 36C, Exc 21C, Raz 15 

 RECOMIENDAN MANTENER LOS FILTROS Y AFOROS EN EVENTOS. Ante el regreso de 
eventos masivos en la Ciudad de México, Rodrigo Ibarra, epidemiólogo de la Facultad de Medicina 
de la UNAM, dijo que se deben mantener los filtros sanitarios y aforos permitidos, pero recomendó 
que los menores de 17 años no acudan a estos lugares, ya que son el único sector de la población 
que no ha recibido ninguna dosis de la vacuna contra el Covid-19. “Sería un grave error dejar 
ingresar a menores de 17 años a este tipo de eventos, e incluso hacer eventos masivos infantiles 
por lo menos en este momento. Lo considero muy arriesgado porque podría venir una oleada de 
Covid entre este sector únicamente”. Uni A12 

 SITUACIÓN EN MÉXICO, EN SU MEJOR MOMENTO: OPS. La Organización Panamericana de la 
Salud (OPS) aseguró que “la situación epidemiológica en México está pasando por el mejor 
momento de la pandemia des[1]de hace un año”, por lo que reco[1]mendó celebrar de forma 
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masiva el Día de los Muertos pero con medidas preventivas para evitar un posible rebrote. Ciro 
Ugarte, director de Emergencias en Salud de la OPS, aseguró que la mayoría de los estados están 
en semáforo amarillo y verde, es decir, con bajos niveles de transmisión, lo que demuestra que las 
medidas de salud públicas implementadas están siendo efectivas; sin embargo, es necesario que 
continúen especialmente en eventos públicos. Exhortó a los asistentes a usar adecuadamente el 
cubrebocas, conservar la mayor distancia posible y desinfectarse las manos, además de no asistir 
si tienen síntomas respiratorios. Mil 10 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. MIENTRAS en los municipios mexiquenses del Valle de México la más 
reciente Encuesta Nacional Sobre Seguridad Pública Urbana del INEGI cayó como balde de cifras 
frías, a quien dejó muy buenos dividendos es al Jefe de la Policía de la CDMX, Omar García 
Harfuch. MÁS ALLÁ de cualquier otro indicador, lo cierto es que la percepción de inseguridad en 
la Ciudad pasó del 92% que alcanzó en la última etapa de la anterior Administración a un 67% 
actual. Punto(s) a favor.  

 CIRCUITO INTERIOR. FAMILIARES -al menos así se hicieron llamar- alertaron en redes sobre la 
desaparición de un funcionario de Vía Pública de la Alcaldía Miguel Hidalgo y difundieron su 
fotografía para poder encontrarlo. AUNQUE oficialmente no se dijo nada, cuentan que habría sido 
"levantado" en Lomas de Chapultepec y que ayer mismo fue ubicado en Puebla. YA LE TOCARÁ 
a la Fiscalía dar santo de lo que pasó y seña del porqué.  

 EL CABALLITO. SE PERFILA REELECCIÓN EN EL TRIBUNAL SUPERIOR. Todo está listo 
para que el próximo miércoles se lleve a cabo la elección del presidente del Tribunal Superior de 
Justicia en la CDMX, en la que, nos aseguran, todo pinta para que se reelija en el cargo el 
magistrado Rafael Guerra Álvarez. El pasado 15 de octubre, el pleno notificó que, además de don 
Rafael, también se inscribió a la contienda la magistrada Celia Marín Sasaki. Nos dicen que doña 
Celia no es una mala candidata, pero se concentró en hacer campaña fuera del tribunal y no 
buscó convencer a sus pares. Esta estrategia, nos dicen, podría facilitar la reelección del 
magistrado Guerra.  

 EL CABALLITO. REVOCACIÓN DE MANDATO, LA PRIORIDAD PARA MORENA. Un cambio 
de señal mandó el dirigente de Morena en la capital del país, Tomás Pliego, a todos los líderes 
territoriales. os platican que durante el encuentro que hubo en la sede estatal del partido se les 
dio la instrucción de dejar toda la actividad política que están realizando y que se enfoquen en 
reunir las firmas necesarias de cara al proceso de consulta sdobre la revocación de mandato del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Entre los líderes que estuvieron en la unión destacan 
Vidal Llerenas, Dolores Padierna, Jesús Martín del Campo, Nancy Núñez, Valentina Batres, 
Leticia Estrada, Carol Arriaga y Carlos Hernández Mirón. Nos dicen que, para evitar pleitos o 
confusiones, les dejaron en claro que todo se procesará a través de la organización civil La 
Democracia Sigue, que encabeza Gabriela Jiménez.  

 TRASCENDIÓ. Que después de semanas de agarrones en el Congreso capitalino y a punto de 
estallar la pelea por el presupuesto 2022 entre la oposición y Morena, la secretaría general de 
Gobierno, a cargo de Martí Batres, perfiló consensos para sacar adelante la reelección de Rafael 
Guerra en el Tribunal Superior de Justicia, tema de máxima importancia para Claudia Sheinbaum, 
que quiere mantener la relación bien planchada con el Poder Judicial.  

 EN PRIVADO. CAMPAÑA: LA TARJETA DE CLAUDIA. JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA. Pues 
Claudia Sheinbaum dirá que no estará en campaña para ser candidata presidencial, pero los 
suyos sí. Ayer lo documentó el titular de la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México, 
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el ex senador por Morena-PT Luis Humberto Fernández Fuentes, un doctor en Administración 
Pública con posgrados, de los que critica YSQ, en las universidades de Harvard, la Academia 
Nacional de Gobernación de China, la Complutense de Madrid y la de Alcalá de Henares. En una 
reunión con maestros al anunciarles la renovación de la Tarjeta de Bienestar dijo que, 
coloquialmente, las maestras y maestros ya la conocen como la Tarjeta de Claudia, la cual tiene 
muchísimos apoyos y muchísimas cosas que son muy importantes, y solo se da en la Ciudad (de 
México). Mil 3 

NACIONAL 

 GRUPO DE X. GONZÁLEZ Y DE HOYOS ANUNCIA PLAN DE ACCIÓN RUMBO A 2024. La 
agrupación Sí por México, encabezada por los empresarios Claudio X González y Gustavo de 
Hoyos, anunciaron que en su plataforma rumbo a 2024 buscan que Movimiento Ciudadano (MC) 
se sume a la alianza de PRI, PAN y PRD, ya que aseguraron que juntos le pueden ganar a 
Morena. En conferencia de prensa para presentar su plan de acciones, ambos empresarios, junto 
con Beatriz Pagés, integrante de la agrupación, aseguraron que Va por México y MC lograron en 
suma más votos que Morena en los pasados comicios, y de ir en una misma candidatura podrían 
llevarse el triunfo en las próximas elecciones presidenciales y de la Ciudad de México. De Hoyos, 
ex presidente de la Coparmex, afirmó: "vamos a hacer sentir la potencia política de los 
ciudadanos integrando un movimiento territorial y de causas denominado Ciudadanos al Rescate 
Nacional", la cual, dijo, tendrá presencia en todo el país para finales de 2022. Apuntó que 
organizarán una resistencia pacífica con acciones de movilización, jurídicas y de comunicación 
contra "amenazas" a la libertad, democracia, competitividad y propiedad privada. Pagés recordó 
al PRI que firmó 30 compromisos con la agrupación Sí por México, entre ellos, votar contra 
"cualquier cambio legislativo que inhiba la oferta de energías limpias y que excluya a la iniciativa 
privada de la generación". Jor 10 

 JUEZ ORDENA MANTENER A ROSARIO ROBLES EN PRISIÓN. El deterioro en la salud de la 
extitular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles, no fue argumento 
suficiente para enviarla a casa a continuar su proceso penal. Ayer, la exfuncionaria compareció en 
una audiencia en la que el juez Ganther Alejandro Villar Ceballos revisó la medida que la 
mantiene presa desde hace dos años y dos meses en el penal de Santa Martha por la acusación 
de ejercicio indebido del servicio público en el caso de la Estafa maestra. La audiencia fue en 
cumplimiento a un amparo concedido a Robles en el que un juez de Distrito y un Tribunal 
Colegiado consideraron que se debía revisar si era procedente o no enviarla a prisión domiciliaria 
o concederle libertad provisional. Uni A1/4 

 CALLA PAN EN EL SENADO SOBRE ADOCTRINAMIENTO DE LA 
ULTRADERECHA.  Alejandra Reynoso eludió hacer comentarios pese a estar intensamente 
activa en redes sociales. La senadora del PAN Alejandra Reynoso Sánchez rechazó opinar sobre 
el revuelo que causó la noticia publicada ayer por La Jornada, con relación a que envió a su 
asesora Alicia Galván a un curso de adoctrinamiento con cuatro partidos ultraconservadores de 
Europa, entre ellos Vox, de España. La legisladora, quien es vicepresidenta del Senado y quien 
desde hace algunas semanas no asistieron al Senado debido a estar bajo tratamiento por 
padecer cáncer de mama, expresó a través de su encargado de prensa que "no habría 
comentarios" sobre esa noticia que de nuevo la involucra con Vox. Fue una de las senadoras que 
asistió al encuentro privado que integrantes de su bancada mantuvieron con el presidente de Vox, 
Santiago Abascal, a quien llevaron a la sede del Senado para firmar la Carta de Madrid. De 
hecho, Reynoso había firmado previamente ese documento que busca impedir el avance "del 
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comunismo" en América Latina. La senadora Reynoso apareció sonriente del brazo de Abascal, 
mostrando la Carta de Madrid y cuando el escándalo estalló no se refirió jamás al tema, evitó 
aparecer en público. Fue el coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería, el que dio 
la cara y trató de explicar que no había ningún pacto con Vox. Jor 3 

 PESE A AMLO, SECRETARÍA DE ECONOMÍA BUSCA REACTIVAR CONCESIONES 
MINERAS. El titular de la Actividades Extractivas de la SE afirmó que la parte exploratoria de la 
minería debe ser reactivada a la brevedad. La Secretaría de Economía aseguró que se está 
trabajando para que las concesiones mineras se reactiven a la brevedad en el país, pues es 
necesario tener actividades de exploración. La Secretaría de Economía aseguró que se está 
trabajando para que las concesiones mineras se reactiven a la brevedad en el país, pues es 
necesario tener actividades de exploración. Esta postura es contraria a la posición del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien determinó que en su gobierno no se darían nuevas 
concesiones. Efraín Alva Niño, titular de la Unidad de Coordinación de Actividades Extractivas 
(UCAE) de la Secretaría de Economía, mencionó que el papel de la dependencia que encabeza 
Tatiana Clouthier es de negociar y facilitar los requerimientos de la industria minera, que “son 
bastantes, así como la diferente problemática que se presente y que nos hacen llegar de la 
cuestión legislativa, para ver de qué manera consensar sus necesidades para el bien común”. 
Forbes https://bit.ly/3G5jdcR 

CONGRESO 

 CONSUMAN GOLPE A OSC; PIDEN DIÁLOGO A SAT. El golpe fiscal a las Organizaciones de 
la Sociedad Civil (OSC) se consumó anoche en la Cámara de Diputados. La mayoría morenista 
desechó más de 20 reservas sobre el tema, incluso una de su propio partido. Se aprobó que el 
monto total de las deducciones no podrá exceder de la cantidad que resulte menor entre cinco 
veces el valor anual de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) o del 15 por ciento del total de 
los ingresos del contribuyente. Ello implica topes a las deducciones que puedan reducir el monto 
de donativos y con ello afectar no sólo la operación, sino la subsistencia de las organizaciones 
enfocadas en diversas actividades y servicios a la población, advirtieron especialistas y 
legisladores. Ref A1  

 FRENAN DIPUTADOS EL 'TERRORISMO FISCAL'. Después de dos días de presión, la 
bancada de Morena en la Cámara de Diputados accedió a modificar la propuesta que obligaba a 
mayores de 18 años de edad a inscribirse en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC), aun 
cuando no realizaran actividades económicas, lo que fue calificado por la oposición como 
"terrorismo fiscal". Durante la discusión de la Miscelánea Fiscal para 2022, la morenista Lidia 
García presentó una reserva al artículo 27 del Código Fiscal de la Federación, que si bien 
mantiene la obligatoriedad del registro, elimina la aplicación de sanciones en caso de no hacerlo. 
Ref A6 

SEGURIDAD Y JUSTICIA  

 EN NUEVE MESES BAJAN 23% DELITOS DEL FUERO FEDERAL: ROSA ICELA 
RODRÍGUEZ. De los 50 municipios prioritarios –por su inseguridad– 17 siguen al alza en 
homicidios dolosos, se indica en el reporte federal de seguridad divulgado ayer durante la 
conferencia de prensa en Palacio Nacional. Aunque el homicidio doloso disminuyó 3.4 por ciento 
en promedio, de enero a septiembre de 2021 respecto al mismo periodo del año anterior, seis 
entidades concentran la mitad de los asesinatos. Guanajuato, Baja California, Michoacán, estado 
de México, Chihuahua y Jalisco sumaron en conjunto 12 mil 719 (de los 25 mil 392 registrados en 
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los primeros nueve meses del año en curso –tan sólo en septiembre fueron 2 mil 770–), aunque 
les siguen de cerca Sonora, Zacatecas y Guerrero. El resto de los estados acumulan menos de 
mil crímenes de este tipo, contra los 2 mil 655 de Guanajuato, por ejemplo. Jor 5 

 REVELAN CÓMO RECLUTAN A MENORES GAMERS. Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de 
Seguridad Pública y Protección Ciudadana, alertó que grupos del crimen organizado reclutan a 
menores de edad como halcones por medio de videojuegos con alto grado de violencia como 
Free Fire, Call of Duty, Gears of War y Grand Theft Auto. En el informe mensual de seguridad, el 
subsecretario detalló que el modus operandi de este reclutamiento se basa en que el reclutador 
se hace pasar por un joven que envía invitaciones por madrugada o cuando ningún padre o 
madre vigila a menores que estén interesados en las armas; posteriormente, crea eventos 
privados donde les da instrucciones para su reclutamiento en las fi-las criminales. Uni A2 

 USAN 42% DE MILITARES PARA SIETE PROGRAMAS. Unos 90 mil uniformados están hoy 
encargados de los proyectos del Gobierno federal, como vigilar el reparto de Gas Bienestar, 
repartir enseres, poner vacunas y apoyar en atención emergente de Covid, perseguir migrantes, 
monitorear aduanas, cuidar traslado de fertilizantes y combatir el huachicol. Eso representa el 42 
por ciento del total de efectivos movilizados por el Ejército, la Marina y Guardia Nacional (GN) que 
suman en total 209 mil 715 elementos. En contraparte, la movilización de fuerzas federales para 
seguridad pública, piedra angular de la estrategia de pacificación del Gobierno, alcanza los 75 mil 
488 efectivos en todo el país que participan en vigilancia y patrullajes en las 247 coordinaciones 
territoriales. Ref A1  

 PIDE FISCAL DE EU APLAZAR PARA EL VERANO DE 2022 JUICIO CONTRA GARCÍA 
LUNA. El Departamento de Justicia de Estados Unidos solicitó al juez Brian M. Cogan, de la 
Corte de distrito con sede en Nueva York, que se posponga hasta el "verano de 2022" el 
desarrollo del juicio contra Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública (SSP) federal 
de México, quien enfrenta cargos por narcotráfico y operaciones con recursos de procedencia 
ilícita. De acuerdo con un documento de la justicia estadunidense, de manera coordinada, tanto la 
representación de la fiscalía como la defensa del ex funcionario mexicano, quien se encuentra 
preso en ese país desde diciembre de 2019 y sin derecho a enfrentar su proceso en libertad, 
acordaron que el juicio se realice hasta el año próximo; consideran que el procedimiento podría 
desahogarse en ocho semanas. Jor 7 

 SUPREMA CORTE NIEGA AMPARO A ORO NEGRO, QUE DEMANDÓ A PEMEX POR MÁS 
DE MIL MDD. La empresa perforadora es propiedad de familiares de Francisco Gil Díaz. 
Petróleos Mexicanos (Pemex) se libró de pagar más de mil millones de dólares, luego de que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó amparo a Perforadora Oro Negro, quien la 
demandó por incumplimiento de contrato. La empresa demandante fue constituida en 2012 por 
Gonzalo Gil White, hijo de Francisco Gil Díaz, secretario de Hacienda de Vicente Fox, y por José 
Antonio Cañedo White, sobrino del ex funcionario.nOro Negro obtuvo contratos por más de 18 mil 
millones de dólares de Pemex, sin embargo, en 2017, cuando cayeron los precios internacionales 
del petróleo, la empresa productiva del Estado le solicitó renegociar sus términos, a lo que la 
perforadora se negó y demandó por incumplimiento por la vía mercantil. Jor 14 

 


